

## RECONOCIMIENTO MUTUO

Defensa entrega sus diplomas a los ucranianos que han superado un curso de tratamiento de bajas en combate y Ucrania condecora a los instructores españoles

SPAÑA está y estará firmemente comprometida apoyando a Ucrania junto con nuestros aliados de la OTAN y la UE y seguirá proporcionando asistencia el tiempo que sea necesario hasta que gane esta terrible guerra». Así lo afirmó la ministra de Defensa, Margarita Robles, cuando el 29 de mayo presidió la entrega de diplomas a los 30 militares de ese país que superaron el III Curso de Tratamiento de Bajas en Combate, impartido en la Academia de Infantería de Toledo, en el marco de la Mi-

16

sión de Asistencia Militar de la Unión Europea en apoyo a Ucrania (EUMAM UA). En la misma ceremonia, el coronel Serhii Vtorykh, agregado militar de Ucrania en España, condecoró a los catorce españoles implicados en la formación.

El acto, celebrado en el Aula Magna de la Academia de Infantería, comenzó con la interpretación de los himnos nacionales de ambos países. En su alocución, dirigiéndose a los combatientes ucranianos que han finalizado el curso, Robles les dijo que «nos están dando una lección de generosidad y heroicidad». «La causa de

Ucrania —indicó— es también nuestra, porque es la causa justa de la paz, la libertad, los valores y la democracia».

«He tenido el honor de estar aquí dando la bienvenida y la despedida a muchos de sus compañeros y en todos he encontrado capacidad de sacrificio y amor a Ucrania», subrayó la ministra de Defensa. Según manifestó, «no hay nada más necesario que poder ayudar a salvar vidas en el campo de batalla».

Además de Robles entregaron los correspondientes diplomas el secretario general de Política de Defensa, almirante Juan

Revista Española de Defensa Junio 2023

## AYUDA A UCRANIA

Francisco Martínez Núñez; el comandante del Mando de Operaciones, teniente general del Ejército del Aire y del Espacio Francisco Braco; el jefe del *Toledo Training Coordination Center* (TTCC), general del Ejército de Tierra Francisco Germán Martínez Lozano; y el agregado militar de Ucrania en España.

El jefe del TTCC, uno de los condecorados por el Ministerio de Defensa ucraniano, agradeció esta distinción por parte «de una nación brutalmente invadida y que nos está dando a todos un ejemplo de pundonor, resistencia y voluntad de vencer». «Nuestra mayor recompensa ha sido participar en la preparación de nuestros camaradas ucranianos, esperando poder aportar un granito de arena en vuestra victoria», agregó el general Martínez Lozano. Resaltó que todos los instructores han participado en el curso con «compromiso, generosidad y empatía», como han mostrado «los sentimientos a la hora de las despedidas».

Por su parte, el coronel Vtorykh destacó que España fue uno de los primeros países en ofrecer «ayuda material para nuestra lucha», así como en «formar a nuestras tropas en el momento más dramático para Ucrania». «Nuestros soldados agradecen el espíritu de camaradería, igualdad y preocupación humana que reina en el Centro de Toledo», afirmó el agregado militar. Finalmente, aseguró que «la paz, la libertad y la democracia son las riquezas más importantes para cualquier nación civilizada» y que «nada de esto se puede dar por garantizado».

## **ACTIVIDADES DE FORMACIÓN**

España mantiene su apoyo militar a Ucrania, para que pueda seguir haciendo frente a la agresión de Rusia, a través de la entrega de material, la asistencia a heridos y la realización de diversos cursos de formación. En este último ámbito, desde que el 14 de noviembre de 2022 comenzó la instrucción la han completado 1.217 militares ucranianos y otros 247 la están siguiendo.

El pasado 16 de mayo, una médica rehabilitadora y un fisioterapeuta ucranianos llegaron al Hospital General de la Defensa de Zaragoza, donde durante unas semanas han



El coronel Serhii Vtorykh, agregado militar de Ucrania en España, condecoró a los catorce militares de nuestro país implicados en la formación.

aprendido a colocar prótesis en los brazos y piernas de las víctimas de la guerra, para poder aplicar en centros sanitarios de su país la formación recibida en España.

Esta iniciativa, promovida por el Ministerio de Defensa y por el de Sanidad a través del Instituto Nacional de Gestión Sanitaria (INGESA), trata de incorporar con celeridad a nuevos expertos en los centros de rehabilitación y protésicos ucranianos, ya que hay escasez de dichos especialistas en este país que sufre las consecuencias de la guerra. Se prevé que en las próximas semanas

El Rey saluda a los combatientes ucranianos que se recuperan en el Hospital General de la Defensa, en Zaragoza.

acudan al hospital militar nuevos facultativos para continuar esta línea de formación.

La estancia de ambos profesionales coincidió con la primera visita de Felipe VI al Hospital General de Zaragoza, que efectuó el 18 de mayo; y con la videoconferencia que el día 22 mantuvo Robles con el director, general de brigada Juan Antonio Lara, y el personal médico del hospital. En ella fue informada de la situación de los militares ucranianos heridos y de la formación que recibían los dos facultativos. De los 53 heridos que han pasado por este centro desde

que empezó la guerra quedan 19 en la capital aragonesa: 16 en el hospital militar, uno en el civil *Miguel Servet* y dos en alojamiento externo.

En cuanto al material, Robles informó el 25 de mayo, en la duodécima reunión a nivel ministerial del Grupo de Contacto para la Defensa de Ucrania, del estado actualizado de los envíos. Entre ellos se encuentra la próxima entrega de otros cuatro carros de combate *Leopard 2A4*, de los que ya se habían enviado seis unidades, y una nueva tanda de Vehículos de Infantería TOA *M-113*.

Santiago F. del Vado